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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

被被““请请离离””的的外外地地娃娃去去哪哪儿儿
□曲征

据《生活日报》13日报道，
在济南市明天儿童康复中心，
有很多外地家长带着孩子参加
康复训练。上周，康复中心忽然
通知十几位外地家长，由于中
心人员饱和，非济南户口的自
闭症患儿不能在这里继续训练
了，康复中心必须先照顾本地
的孩子。

看上去，康复中心宁肯“请
离”外地娃，失去来自这部分患
儿的康复收入，也要保证康复
效果，这与那些不顾客观条件
而狂揽患者、敛取钱财的部分
医疗康复机构相比，无疑值得

肯定。但仔细分析，笔者还是感
到有些不尽合理。

尽管国家对于自闭症儿童
的治疗实行属地管理原则，但
自闭症的治疗情况较为特殊。
除了济南明天儿童康复中心治
疗效果不错之外，其他非省会
城市的机构治疗康复效果还真
不行，有些地方连自闭症康复
中心也没有。在这种状况之下，
将外地娃赶出济南，无异于将
他们拱手交给自闭症病魔。不
仅如此，因为孩子还没有康复
彻底，这些孩子的家长以前的
大部分花费和精力，也只好付
诸东流。

再说，有的孩子已经进入

该机构两三年了，康复中心想
“请离”，也应该提前半年或几
个月，好让孩子家长提前联系
其他康复单位。而不是提前一
周突然告知，让家长们措手不
及，这是对患儿以及家长不负
责任的表现。

尤其是康复中心的自闭症
孩子超员，也不是一天两天的
事了。康复中心工作人员称
2013年该中心人员激增，现在
2 0 1 3年还剩一个多月就结束
了，如果会发生超员情况，这一
趋势也早能看出，毕竟该中心
只能容纳80人康复，而据统计
仅整个济南市发现患有自闭症
的儿童就达2万人。康复中心完

全可以早准备，积极向上级反
映、集思广益解决这一问题。在
目前自闭症康复中心资源严重
匮乏、无法满足患者需求的情
况下，作为省会，济南市更应该
加大投入，扩大规模，力求容纳
更多患儿来此就医，而不是将
外地患儿一赶了之。

当然，治本之策，是建立健
全基层康复中心，让所有地方
的自闭症患者，都能享受到较
高层次的康复治疗。但是，这不
是一句话就能实现的。目前，最
直接有效的，就是面对现实，扩
大明天儿童康复中心的规模，
力争既接受本市的孩子，又接
受非本市户口的孩子。

该该拿拿什什么么拯拯救救你你，，汉汉字字书书写写
课表上写字课总被占

@庄秋燕：我儿子小学二年
级的时候，他的课程表上就安
排着一节写字课。但他却说：

“我们班从来没上过写字课，不
是语文就是数学占了。”可想而
知，学校里仍是誓将“分数”教
育进行到底。写字课占就占了，
学校也不会对其他科目老师进
行处罚。这凸显了现有教育的
急功近利。

@李燕子：提高手写汉字
能力没有别的好办法，就是多
写多练，济南燕山小学、济南
师范附小等都是坚持让学生

练习书写的，效果明显，这些
学校出去的孩子，书写普遍较
好。而他们做的，也只是每天
一二十分钟写字练习而已，加
上鼓励学生参加一些书法比
赛，时间长了，自然有效果。因
此，只要学校重视，学生的书
写就会好。

书法课时间不宜过长

@张庆金：书法课每周一次
就可以，时间也不用过长。即使
不专门开书法课，给学生设定一
定的练字时间即可。学校应该找
一些爱好书法、有潜力的孩子重
点培养。语文课上作文也有意让

学生多练一下，学校一旦开设书
法课，不要流于形式，如果只是排
课表做样子，倒不如不开。

这不仅是语文老师的事

@何斌：学校里每周的课时
总量是有限的，能专门开书法
课当然好。但作为一名老师，我
认为，所有的任课教师都应提
高对这一问题重要性的认识，
立足自己的课堂教学，让所有
的孩子写对、写好每个汉字。毕
竟单靠语文或某个学科、某个
老师力量很单薄。只有如此，才
不至于再出现中小学生错字连
篇、提笔忘字的现象。

葛泉眼

葛剪友巷议

此前央视综艺节目
“中国汉字听写大会”，现
场听写比赛揭大家书写
能力低，观众体验团七成
人不会写“癞蛤蟆”三字。
本报13日报道，济南燕山
小学持续10年让学生练书
写。大家手写汉字的能力
正明显下降，孩子们则更
值得担忧。怎样提高手写
汉字能力？学校要不要开
书法课？对此，剪友们议
论纷纷。

微评济南

线杆斜拉线横路上碍事

@陈立新：经四纬十路东北
角的人行道上，有一个电杆斜拉
线存在好长时间了。这里是快慢
车一条道，人行道也不宽，往北就
是繁华的西市场，南边不远就是
一所小学，来往行人比较多。这个
线杆斜拉线横在人行道上，不但
不雅观，而且存在着极大的安全
隐患。行人稍不留神，就会被绊倒
摔伤，发生安全事故。尤其是晚
上，路灯又不是很亮，对路况地形
不熟悉的市民途经此处很容易发
生意外。建议有关部门抓紧将这
根斜拉线拆除。

超市班车也请注意服务

@韩桂香：近日，我去市区某
超市买东西，从小区门口乘坐超
市班车，途中司机开得非常不稳，
猛得刹车让几位老人吓一跳，有
人让他慢点开，司机不但不听，而
且大声嚷嚷。回来后听小区邻居
反映，这家超市的班车车内脏乱
不说，司机态度很蛮横，经常和小
区居民为小事儿发生争吵，很多
居民都对他有意见。超市班车虽
说是免费的，但服务不能大打折
扣，尤其是班车的运行安全，关乎
乘客的生命健康，希望超市内部
严加管理。

健身器上晾衣被，惹事

@王平：林南小区9号楼的空
地上，有关部门在小区空地安装
了部分健身器械，为居民在家门
口健身活动提供了方便。但有些
居民，经常将自家的被褥及衣物
等搭晾在单杠双杠等健身器械
上，一晾就是几个小时甚至一整
天，既影响了其他人的健身活动，
还破坏了小区的环境美观。有的
居民为了健身将衣物移开，因此
经常引起口角。所以，劝邻居们晾
衣被时别搭晾在健身器械上，以
免影响大家活动健身。
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